



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13138

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

Redacción y Administración, Mayor, 24

MIRCOLES 30 DE AGOSTO DE 1906

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en giro a favor de la casa de imprenta de los señores L. Lorette, rue Jauréguibert 51 y 53, boulevard Poubourz-Montmartre, 81.

## Microscópicas

El telégrafo nos dió ayer cuenta de un nuevo rasgo de la marquesa de Squitache. La caritativa señora, condolidas de la suerte arrastrada de los trabajadores malagueños, tan arrastrada como la de los de Osuna y Lebrija, les ha dedicado veinte mil pesetas de su propio bolsillo.

Coincide ese rasgo de la noble marquesa con otros rasgos mas modestos. Coincide al par con esa fiesta filantrópica que en la capital donostiarra han celebrado la nobleza y la aristocracia del dinero en favor de los pobres de Osuna y que ha producido en taquilla seis mil y un pico de pesetas.

Veinte mil dadas por una sola mano en un rasgo de caridad sublime, contra seis mil reunidas por venta de palcos y butacas en una fiesta de filantropía, representan dos buenas acciones, muy dignas de alabanza, pero no resisten la comparación.

No comparemos pues. En presencia del movimiento de piedad que ha sentido la sociedad que veranea en la capital de Guipúzcoa, estimulándola a acudir en socorro de los trabajadores de Osuna por el medio indirecto de la filantropía, experimentamos en el alma la impresión que dejan las cosas agradables. Que se repitan imitando las cosas que pueden exhibirse en un palco que les cueste veinticinco duros o en una butaca que les costó diez. Pero es más honda la impresión que deja el rasgo de la marquesa de Squitache. Coger cuatro mil duros en estos tiempos en que el egoísmo se enseñorea de las almas y comprar con ellos la satisfacción de practicar una virtud, solo es dable a los espíritus sensibles que experimentan el agra-

no dolor como si fuese propio y sienten el deber de mitigarlo.

Grande y hermoso es el último rasgo de la marquesa de Squitache. Gracias a él satisfarán el hambre los obreros de Málaga y aprenderán los pobres que entre los favorecidos de la fortuna hay ejemplares que son como decía Jesús que habían de ser: depositarios de los bienes de la tierra para practicar la caridad y el bien entre los desvalidos.

La marquesa de Squitache es uno de esos seres; la desgracia no llamo jamas a su puerta demandando socorro que no se lo diera solícita.

Sin duda el resultado de la fiesta filantrópica celebrada en San Sebastian no le ha satisfecho. Las seis mil pesetas reunidas por tantos bolsillos repletos le han parecido pocas para acudir en socorro de un pueblo y ha girado veinte mil pesetas a los malagueños sin trabajó para que coman pan.

Que Dios le dé larga vida y más riquezas para usarlas de ese modo admirable, del modo que dijo el Martir del Calvario.

RAUL.

## TIJERETAZOS

Leyendo las noticias de vacantes se pasa el rato á gusto.

Porque salen de cuando en cuando unas prebendas...

Ahora se anuncian cinco en Abaloj, provincia de Teruel. Las de médico, farmacéutico, practicante, inspector de carnes y herrero, que también esta última plaza es canongía que paga el municipio de Abaloj.

¿Las dotaciones? Mixtas: en grano y una parte mínima en dinero, para que el médico, el farmacéutico, el practicante, el inspector de carnes y el herrero del pueblo de Abaloj, provincia de Teruel, no pierdan la costumbre de conocer al rey por la moneda.

El médico cobrará 62 centimazos diarios y 45 fanegas de trigo cada anualidad.

El farmacéutico 51 y treinta y siete fanegas y media de grano.

El practicante ochenta y ocho y 65 respectivamente.

El inspector de carnes setenta y cinco y 55.

El herrero será objeto de un contrato especial.

Fijese la atención y se verá que la importancia de esas plazas que salen á concurso en Abaloj, provincia de Teruel, es por este orden.

Primero, el practicante.

Segundo, el inspector de carnes.

Tercero, el farmacéutico.

Cuarto, el médico.

Cosas de Abaloj y de esos concursos de plazas notables que cuando se anuncian hacen pasar un rato á gusto.

Y se nos ocurre una pregunta: ¿De qué caja—léase granero—se pagarán los sueldos á esos individuos el año que se pierda la cosecha.

Leemos: «En el pueblo de Lanerjos—provincia de Sevilla—muchos grupos de obreros han acudido las tahonas y varias casas particulares.

Eso es irremediable. El hambre no razona. Ya irá cometiendo otros atentados que alcanzarán más resonancia.

Mientras no desapareza el latifundio, Andalucía será un país con mucho sol, pero muy miserable.

Y hay que sacarla de esa situación fundando la necesidad en la salud del pueblo. Como esta es ley suprema que está sobre todas, los latifundios desaparecerán cualquier día de estos barridos por el conde de Romanones.

Si así lo hace que se lo premie Dios y si no que se lo demande la patria.

Según dicen de Rusia es inminente el hambre en veintiocho provincias de aquel imperio.

¡Qué desgracia! Ni aún en el hambre podemos ser cabeza entre los pueblos europeos.

Por lo pronto nos bate el record Rusia en el número de provincias y en la intensidad de la carpanta.

¿Estará escrito que no hemos de ser nunca los primeros?

## LA MARINA ALEMANA

Ahora que la escuadra inglesa visita el mar Báltico y los puertos alemanes, es interesante conocer el poder de la Marina alemana.

La Marina de guerra alemana, que en 1871 casi no existía aun, ha tomado desde aquella época un incremento extraordinario.

El último plan de reorganización fué votado por el Reichstag el día 14 de Junio de 1900 y está en vías de completa ejecución.

La flota se compone de los siguientes buques:

21 acorazados de combate (231.900 toneladas.)

10 grandes cruceros (123.700.)

30 pequeños id. (178.600.)

12 cañoneras acorazadas (9.200.)

16 cañoneros (19.400.)

14 buques escuela (23.900.)

9 buques auxiliares (19.350.)

9 pontones (47.600.)

Están en construcción:

8 acorazados de combate (130.000 toneladas.)

4 grandes cruceros (90.000.)

8 pequeños id. (88.000.)

En 1917, la flota alemana estará constituida por

38 acorazados de combate.

14 grandes cruceros acorazados de primera clase.

38 cruceros protegidos de segunda clase, y además el número correspondiente de buques auxiliares, escuelas, portatorpederos, contratorpederos y torpederos.

Si en la lista de las unidades de la citada flota germánica no figura submarinos y sumergibles, es porque los experimentos ya verificados con un gran secreto, no han permitido adoptar un modelo definitivo.

En el plan de organización de la mencionada flota, consta el reemplazo de las unidades anticuadas, y la reforma de los buques cuyo radio de acción es insuficiente.

Los acorazados construidos hace veinte y cinco años, y los cruceros que llevan navegando veinte, serán reemplazados de oficio.

Los guardacostas han sido alargados seis metros, para que les sea permitido embarcar más carbón.

El ministerio de Marina pidió al Reich-

tag en 1900 los créditos suficientes para la construcción de 13 buques para estaciones coloniales (6 cruceros acorazados y 7 protegidos.)

La Cámara negó los créditos, que seguramente serán votados el próximo otoño. Las tres escuadras principales de la flota alemana tienen, pues, un carácter puramente defensivo.

El canal que une el mar Báltico con el mar del Norte, desempearía un gran papel estratégico, pues en caso de un ataque por parte de una potencia marítima, Alemania podría concentrar rápidamente toda la flota sobre las costas amenazadas.

El presupuesto de Marina es de 250 millones de marcos; en 1917 se elevará á 266 millones.

Alemania ha comprendido que su comercio y marina mercante necesitan una protección proporcionada al inmenso desarrollo que en pocos años ha ido adquiriendo; de aquí su constante preocupación en aumentar en la misma protección su marina de guerra.

El movimiento comercial de Alemania es de diez mil millones, ó sea, por lo tanto, la octava parte de la suma comercial de todo el globo.

La flota mercante alemana ocupa el ségundo lugar entre todas las potencias marítimas.

El Almirantazgo da importancia á la calidad del armamento.

Los tipos de cañones y de tubos lanzatorpedos son poco numerosos, lo que simplifica mucho la enseñanza del manejo y el completo aprovisionamiento de municiones.

Los talleres de reparaciones trabajan con una gran actividad, y, en fin, se asegura que las placas de acero de la casa Krupp, ofrecen en la actualidad el máximo de resistencia.

En este momento se discute con gran ardor en casi toda Alemania el tipo de acorazados que conviene adoptar en lo sucesivo.

Algunos oficiales de marina encuentran que los acorazados de primera alemanes son demasiado pequeños (13.000 toneladas), y proponen la construcción de navios de 19 á 20.000 toneladas, con el fin de aumentar el radio de acción de estas poderosas unidades.

Esta teoría se apoya en que Alemania tiene pocas estaciones carboneras y muy distantes unas de otras.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 1283

LOS BANDIDOS DE ORGÈRES 1282

pápa para hacer lugar á una sonrisa de beatitud paternal.

Aquel opulento propietario, aquel dichoso padre, era Daniel Ladrangé.

Con su podadera en la mano entretentábase en construir, ya un silbato de corteza ó un bastoncillo blanco para el niño, ya un molino de paja ó una corona de juncos para la niña, y su trabajo le absorbía por completo.

Tan solo cuando los gritos adquirían un diapason demasiado elevado para poder ser oídos de las personas graves que venían detrás ó interrumpir su conversación, era cuando aventuraba tímidas reconven-

ciones que no eran escuchadas. Los paseantes eran dos hombres de edad madura y porte distinguido; el uno vestido de oñti gris, y cuyo traje armonizaba perfectamente la respetabilidad del individuo con la comodidad y libertad del campo, parecía ser el propietario de la granja y de las considerables posesiones que de ella dependían.

Aunque apenas contaba cuarenta y dos años y tenía aspecto de hombre vigoroso, la ordinaria expresión de su rostro era seria, casi melancólica, á pesar de lo cual su fisonomía no dejaba de dilatarse cada vez que fijaba la mirada en los alegres niños, sus hijos, que retozaban á su alrededor.

Estonocés la gravedad de aquel individuo se dis-

EPH.060

Aun transcurrido más de diez años desde el extermio de la banda de Orgères.

En un hermoso día de principios de Septiembre de 1811, y en una pintoresca y fértil campiña de Picardía, no lejos de las orillas del Somme, volvemos á